

Vendredi 15 juin 2018

## La musique, là où on ne l'attend pas

Événement fédérateur par excellence, la Fête de la musique résonnera un peu partout en Wallonie picarde, avec plus de 200 concerts du 21 au 24 juin.

● Pierre-Laurent CUVÉLIER

A mener la musique là où on ne l'attend pas forcément, dans des gares, des musées, des écoles, des hôpitaux, des homes, une forêt ou encore des centres d'accueil, c'est véritablement l'ADN de la Fête de la musique.

Aux quatre coins de la Wallonie picarde, on se prépare activement à célébrer, en fanfare, l'arrivée de l'été. La très copieuse programmation musicale, qui s'échelonne sur quatre jours dès le jeudi 21 juin, fera la part belle cette année à plus de 200 concerts et animations.

Au-delà de la quantité et de la diversité des styles musicaux proposés (ska, chanson française, rockabilly, électro...), rares sont les manifestations qui fédèrent à ce point les forces vives de notre région. Et pour cause puisque 16 des 23 communes de Wallonie picarde s'inscrivent dans cette belle dynamique territoriale.



Benoit Docty

**La fête de la musique aussi à la prison**

Le projet collectif « Solstice 21 » est en un bel exemple en réunissant, autour de l'agence Culture. Wapi, une vingtaine de partenaires parmi lesquels figurent de nombreux centres culturels.

« Depuis le début de cette initia-

tive, née en 2012 et considérée comme un ovmi parmi les projets "Fête de la musique", l'objectif poursuivi n'a pas évolué. L'idée est de permettre aux citoyens de se (ré)approprier la Fête de la musique en tant que fête populaire, avec une volonté de faire sens avec les différents acteurs de Wallonie picarde », explique Pauline Deroubaix, chargée de communication.

Du lever au coucher du soleil

le jeudi 21 juin (de 6 h 30 à 22 h 30 !), les artistes partiront à la rencontre du public, parfois de manière surprenante et inattendue, en investissant des lieux patrimoniaux, du quotidien ou plus insolites.

« C'est important de transporter la musique là où elle n'existe pas forcément, et toucher des publics empêchés à l'instar du concert organisé le 21 juin pour les

détenus (et leurs familles) de la prison de Leuze. À travers Solstice 21, on entend aussi promouvoir les artistes régionaux tout en privilégiant la musique acoustique, sans scène », souligne la chargée de projets, qui évoque pas moins de 45 moments musicaux rien que pour le premier jour de l'été.

Une sacrée performance si on la met en perspective avec le budget relativement serré pour l'organisation d'un tel événement, entièrement gratuit. « Ce n'est pas l'argent qui motive les partenaires à intégrer le projet. Nous leur reversons une enveloppe de 8 000 € octroyée par le conseil de la musique ; ce n'est pas très lourd même si l'on peut compter cette année sur le soutien de la Loterie nationale », assure Pauline Deroubaix.

La Fête de la musique battra son plein jusqu'à dimanche, de Mouscron à Flobecq en passant par Tournai, Celles, Mont-de-l'Enclus, Frasnes, Ath, Leuze et Péruwelz. Sur l'ensemble du week-end, quelque 150 artistes, musiciens et groupes seront sur le pont pour de beaux moments de partage avec le public.

Pour découvrir l'ensemble des temps forts, n'hésitez pas à consulter le site internet [www.fetedelamusiquewapi.be](http://www.fetedelamusiquewapi.be). ■

## Femmes à barbe, mini-piano... : de l'inédit !

Cette année encore, la fête de la musique proposera un florilège de surprises et de moments suspendus. Petit tour d'horizon de quelques événements forts et/ou inédits.

À Tournai, le beffroi accueillera deux concerts de carillon le jeudi 21 juin de 18 à 19 heures et le dimanche 24 juin de 15 h 30 à 16 h 30.

Pour la seconde représentation, le public pourra accéder au beffroi et assister à la prestation de Pascaline Flamme. Un privilège quand on sait que c'est l'un des trois seuls édifices en Belgique où l'on peut voir le carillonneur en pleine action.

Le vendredi 22 juin à partir de 20 heures, un étonnant ping-pong de groupes vocaux, au musée de la Marionnette, associera les « Femmes à Barbe » (chants de femmes interprétés



Les artistes iront notamment mettre de l'animation dans les homes.

par des hommes) aux « Voix de garage » (musique du Monde) et à l'ensemble « Demain on sera bons » (chanson française).

Sur la place de l'Évêché, les Skarbone 14 et leurs amis, dont les Canadiens de FrancBâtards et Uncle

Waldo, feront le show le 22 juin dès 18 h 30. Un moment très attendu pour les fans de Skarbone 14, car ce sera l'occasion de découvrir les titres de leur nouvel album. Et si vous préférez la musique électronique au ska-rock/reggae et à la chanson française, rendez-vous sur la place Paul-Émile Janson à partir de 17 heures.

Le centre culturel du pays des Collines rendra visite, avec sa menue fanfare, aux seniors de quatre maisons de repos, le 21 juin : au home Emmaüs à Mont-de-l'Enclus (10 h), à Saint-Joseph à Frasnes (11 h 15), à la résidence Vivaldi à Herquegies (14 h) et enfin au home l'Autonne ensoleillé à Ellezelles (15 h 30).

À Flobecq, après le deuxième match des Diables rouges face à la Tunisie, le hall sportif Jacky Le-

roy vibrera grâce à une battle de jeunes DJ prévu le samedi à 17 h 30.

Dans la cité hurlue, la fête de la musique coïncidera avec Mouscr'On the Rock, du 18 au 22 juin. Nouveauté cette année, une brocante 100 % « musicale » – seuls les objets en lien avec la musique seront autorisés – sera intégrée au festival.

À Bon-Secours, les notes s'envoleront à l'orée de la forêt, sur le site de la maison du parc naturel. Le 21 juin dès 18 heures, le groupe djembés de l'académie de Péruwelz se produira ainsi que les membres de l'atelier « Alors on chante ». Pour le final, ça va swinguer avec Uncle Waldo, programmé à 20 h.

Laissez-vous aussi surprendre à Antoing où Lawrence Newton sillonnera avec son mini-piano le centre-ville pour aller de café en

café. Premier rendez-vous le jeudi 21 juin à 17 h au foyer socioculturel.

À Leuze, plusieurs lieux inhabituels seront investis par des troupes musicales comme la prison ou le home Destrebecq. Des airs de violon, de cornemuse et d'accordéon accueilleront par ailleurs les voyageurs de la gare de Leuze, à 6 h 30 et 8 h 30. Ce sera également le cas en gare d'Ath où les professeurs de l'académie de musique mettront l'ambiance, le jeudi à 6 h 45 et 17 heures.

Dans cette liste, loin d'être exhaustive, on épinglera encore la venue d'Antoine Armedan à Sillery (Maquistor), le 21 juin à 21 h 30 ainsi que les multiples concerts qui animeront les quartiers du centre-ville d'Ath, le samedi 23 juin, dans le cadre des Nocturnes de l'été. ■ P.-I.C.